

RENNES

MARDI 11 JUILLET 2023

CÉRÉMONIE DE REMISE DE
L'INSIGNE D'OFFICIER DE LA
LÉGION D'HONNEUR À
MICHELLE SÉVIN



« Le journal officiel a délivré, comme chaque année, sa moisson de décorés de la Légion d'honneur à l'occasion du 14 juillet 2022. Côté ministère des Sports et des Jeux olympiques et paralympiques, Michelle Sévin, championne paralympique, a été élevée au rang d'officier ».

Cette annonce officielle publiée en juillet 2022 nous conduit à la cérémonie de ce mardi 11 juillet 2023 organisée dans les Grands Salons de l'Hôtel de Ville de Rennes pour la remise de l'insigne d'**officier de la Légion d'honneur à Michelle SÉVIN** qui avait obtenu le grade de chevalier en 1996.

M. Marc HERVÉ, premier adjoint de la Ville de Rennes, représente Mme Nathalie APPÉRÉ, Maire et Présidente de Rennes Métropole. M. HERVÉ et le Général Jacques-Michel AUBERT, chargé de remettre à Michelle ledit insigne, retracent chacun leur tour sa carrière sportive et son parcours remarquable dans l'associatif commencés il y a plus de 40 ans.



Michelle, née avec une paralysie d'un bras, est dispensée de sport pendant toute sa scolarité. C'est lors de son entrée dans la vie active qu'elle se met au tennis de table, au club handisport de Rennes puis au Cercle Paul Bert. Battante et volontaire, elle participe rapidement aux compétitions avec les valides. Sa carrière commence en 1979, Michelle cumulant compétitions valides et handisport.

Son parcours paralympique démarre à Barcelone en 1992. Elle participe ensuite aux jeux d'Atlanta en 1996, de Sydney en 2000 et d'Athènes en 2004. Enumérer toutes ses performances serait trop long, mais dire qu'elle fait partie des rares athlètes récompensés à quatre jeux paralympiques successifs permet déjà de se rendre compte du haut niveau atteint dans sa discipline. Une belle moisson de médailles l'a récompensée jusqu'en 2006, année où elle a mis fin à sa carrière handisport après avoir remporté six médailles paralympiques (*une en or, deux en argent et trois en bronze*). Mais elle continue les compétitions valides, comme les championnats de France et d'Europe (*médaille de bronze en double dames en Finlande en 2015*) ou même les championnats du monde vétérans.

Présidente de son club jusqu'en 2004, présidente du comité départemental handisport jusqu'en 2019, mais assurant quand c'est nécessaire l'intérim du président actuel, en charge des échanges internationaux au sein de l'office des sports de 2000 à 2009, Michelle n'a cessé de se dévouer pour son sport et est encore aujourd'hui très impliquée dans la promotion du handisport (*présence régulière sur les forums « sport et handicap », salons, interventions dans les établissements scolaires...*) et des valeurs qui y sont rattachées. Son discours de remerciements l'a fortement reflété.

A ses « heures perdues », Michelle délaisse raquette et réunions pour les « caramels » de scrabble, jeu auquel elle s'adonne au sein du club de Rennes où là aussi elle est toujours prête à apporter son aide.

Félicitations à toi Michelle et bravo pour tout ce que tu fais pour le handisport !

Françoise

Michelle Sévin promue officier de la Légion d'honneur



La récipiendaire Michelle Sévin (troisième à gauche), entourée de son frère, ses sœurs et ses neveux – OUEST-FRANCE

Michelle Sévin, pongiste handisport, s'est vue conférer les insignes d'officier dans l'ordre national de la Légion d'honneur, mardi, lors d'une cérémonie dans le Grand Salon de l'hôtel de ville de Rennes.

Sportive accomplie au palmarès éloquent, elle a participé, entre autres compétitions nationales et internationales, à quatre Jeux paralympiques, Barcelone en 1992, Atlanta en 1996, Sydney en 2000 et Athènes en 2004, en remportant quatre médailles, dont une d'or. Passionnée par le tennis de table, Michelle Sévin n'a pas seulement servi avec brio sa discipline en tant qu'athlète, mais aussi en qualité de dirigeante, présidente notamment du club handisport du cercle Paul-Bert, ainsi que du comité handisport d'Ille-et-Vilaine.

Pascal Pinault, le maire de La Chapelle-Chaussée, avait tenu à être présent à la cérémonie, afin de féliciter « l'enfant du pays » au nom de tous les habitants. Lesquels lui ont rendu hommage, il y a quelques années, en baptisant la salle des sports de la commune : Michelle Sévin.